
■卓話者紹介　　　　　　　　　櫛渕光彦君
先生は山梨県韮崎市の出身で、群大学芸部
で美術専攻科を卒業後、小中学校の教員にな
られ、美術部の指導を行われるとどの学校も
トップクラスになり、川場小校長で現役を終
えられました。その後は、公民館活動等で指
導されながら、利根美や近代美術協会等で作
品を発表されたり、審査員もされています。
更に歴史散歩の会長をされたり多方面で活躍
され、現在80才を越えられましたが、まだ
まだ元気です。本日は絵を書くことを通じて
歩んでこられたことをお話しいただきます。
■卓　話　　　　　　　　　　　
山梨県はおさだと読むのが多く、武田信玄
の家来にもいました。皆様方とはよくお会い
したりしている方々もおりますが、初めての
方もいて、今日はお会いできる機会をいただ
きありがたく思います。
81才を目の前にして今まで多くの方に教

えられた、教師として教えたより教えられた
事の方が多いと思います。高校卒業後東京電
機大学に入りましたが、電機という製造では
なく遊べる自由なものがほしくなり美術の道
に入り直しました。中学時代の先生に自分の
知らない世界を教えていただいたのが美術で

した。絵は上手に描くのではなく自由に見た
ものを表現する事です。沼田のまわりには山
が多く、その時々で表情が変わります。それ
ぞれの考えで自由に表現すればよいので多様
性を含んでいて、うまいへたは別です。
山梨から群馬に来て方言はおもしろいと思

いました。その土地で使われている言葉は別
の所から来た者にとって新鮮で楽しく感じま
す。公民館活動でも教えている人達と話しそ
れぞれのふれあいがあり、人を知る。私を知
っていただく事で学びが深まります。また来
ている人達同志で教え合うようになり各自を
認め合います。しかし、公民館活動では学校
と違い高齢者が多いので流される事が多くな
るのでけじめが必要です。教室の最初と最後
は礼を行い気持ちを切り替えてもらいます。
子供の名前で一番良いのは、守破離と言わ

れています。守るは基本を学び、破はその学
んだ殻を破る。離は自己を確立するため離れ
てみる事です。絵にも必要な事です。色や表
現の基礎を知り、自分の味を表し、自由に発
想することです。自分の絵には必ず題と日時
を付けています。同じ山でも季節、時間によ
りまったく変わります。韮崎と沼田は似てい
ますが、韮崎はアルプスや富士が遠く、沼田
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は山々が近く稜線がはっきり見え、それぞれ
の表情がよくわかります。
絵の仲間も多くいますが、平成５年川場小
校長退職後20年過ぎますが、当時のPTAの
方々が毎年私を囲む会をしていただいていま
す。歴史散歩の会には200人以上の会員がい
て励まされています。地域を知って楽しんで
ほしいと思い始めた会ですが、そろそろ足が
腰がと思いますが、皆さんは励まされ続けて
います。このように多くの人との出会いがあ
り今の自分があり、本当にありがたいと思っ
ています。
大震災により絆という言葉が心に染みてき
ますが、それより強い結び付きの言葉で「款」
があります。志を示し欠くことがないと書き
最高の信頼関係を表しています。
出会い、ふれ合い、学び合い。人生の宝で
感謝の気持ちでいっぱいです。今後も絵を通
して歩みたいと思います。

■司　会　　 塩浦敬之SAA出席副委員長
■ソング　我等の生業　　　　　今井幸吉君
■来賓及び来訪ロータリアン
近代日本美術協会　　　　　　長田　清様

山田龍之介会長
一週間ロータリー関係いろいろありました
が、市政報告会で関町村会長が、活性化のた
めには沼田城が必要と挨拶され、私観光協会
副会長として背を押された感がありました。
８日には大河ドラマ建築考証をされている平
井聖先生の講演があり、真田丸で沼田注目さ
れる中で本格的な建設議論が望まれていまし
た。観光協会と城建設推進委員会で、建設の
非に対する答えをまとめましたのでご覧下さ
い。決して建てて維持できないことはないと
思われます。市民の理解とボランティア等の
協力が得られれば可能だと思います。沼田市
発足の昭和29年から建設の話しがはじまり、
31年に観光協会が発足し進めてきましたの
で60年越しになります。そろそろ中心市街
活性も併せて進めるよう望みます。観光に関
して、迦葉山が10年に一度のご開帳が来年
４月にあります。当クラブにも後援依頼があ
りましたので一口3000円のご協力をお願い
します。

桑原　滋幹事

◎臨時理事会の開催　次週例会終了後
◎当クラブ例会変更の件
・11月25日18時30分ベラ・ヴィータ、研
修会。講師松倉絋洋パストガバナー

・12月２日18時30分ディラン、総会。ワイ
ンとジャズの夕べ

・12月16日18時30分ベラ・ヴィータ、ク
リスマス家族会

◎IM実行委員会開催　７日姫本
◎地区研修委員会開催　17日ディラン
◎利根沼田柔剣道大会募金協力下さい

◎SAA出席委員会　　 前田善成委員

◎ニコニコ委員会　　　　　林武一郎委員長
・松野正一君　第５分区の公式訪問が約１ヶ
月かけて終了。色々な経験を積みました。
これからはIMですのでよろしくお願いし
ます。何十何回目の結婚記念日の花ありが
とうございました。

・保坂充勇君　結婚記念日にお花をいただ
き。お陰様でなんとか３年目を迎えられ。

・割田一敏君　結婚記念日にきれいな花篭を
いただき。

・須田羊子さん　卓話の長田清先生は中学の
恩師。数十年前日本に初めて来たモナリザ
を観に私達美術部員を東京まで連れて行っ
てくださいました。その時と全く変わらず
驚いています。

・ニコニコ一週間　卓話に長田清先生をお迎
えして
飯島千明君　　水石清治君　山田龍之介君
片山晃一君　　阿形登氏君　　桑原　滋君
木下　進君　　宮内明彦君　石澤雄一郎君
荒井静雄君　　櫛渕光彦君　　塩浦敬之君
今井幸吉君　　綿貫利彦君　　前田善成君
関　真一君　　桑原　裕君　　宮澤孝幸君
武田　寛君　　赤間昌彦君　桑原伸一郎君

◎財団BOX IN 片山晃一委員
山田龍之介君　桑原　滋君　　春日政志君
前田善成君　　関　真一君　　津久井功君
角田　隆君　　綿貫利彦君　　片山晃一君
松野正一君　　木下　進君　　宮内明彦君
水石清治君　　宮澤孝幸君　　桑原　裕君
武田　寛君　　飯島千明君　　保坂充勇君　

会長の時間
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

63名 34名 ７名 75.93 ％


